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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Eine präoperative Planung gilt als wichtige Voraussetzung für die erfolgreiche Implantation einer Hüfttotalendoprothese. Entscheidender Aspekt der Planung ist die exakte anatomische Rekonstruktion der Hüfte, da hierdurch die gute klinische Funktion erreicht und ein geringerer Abrieb der Komponenten resultiert. Für die Rekonstruktion des Hüftgelenks gibt es neben Schaftsystemen in unterschiedlicher Größe und mit verschiedenen Offsets auch sogenannte modulare Schaftsysteme. Bei diesen können zusätzlich die Halslänge und der Halswinkel verändert werden. Ziel der vorliegenden Studie war es zu zeigen, inwieweit ein gutes postoperatives Ergebnis mit einem modularen und einem nicht modularen Schaftsystem im Vergleich zur präoperativen Planung verwirklicht werden kann. Des Weiteren wurde untersucht, inwieweit sich die präoperative Planung eines Assistenzarztes im 1. Ausbildungsjahr von der eines erfahrenen Operateurs unterscheidet. Methode: Es wurde eine prä- und postoperativ standardisierte, digitalisierte, tief eingestellte Beckenübersichtsaufnahme mit Zentrum über der Symphyse erstellt. Präoperativ wurden Planungen mit genauer Rekonstruktion des Offsets und ausgeglichener Beinlängen erstellt. Die präoperative Planung und die Auswertung des operativen Resultats erfolgten mit einer digitalen Bildanalysesoftware. Als Referenz für die anatomische Rekonstruktion diente jeweils die symptomfreie kontralaterale Seite. Ergebnisse: Die postoperativen Ergebnisse bestätigen die präoperative Planung. Mit beiden implantierten Schaftsystemen gelang es, in guter Weise die präoperative Planung umzusetzen. Postoperativ zeigten sich jeweils ein leicht verringertes Offset (Gruppe 1: 3,6 mm, Gruppe 2: 3,54 mm) und eine Beinverlängerung von unter 5 mm. Ein signifikanter Unterschied zwischen dem erfahrenen Operateur und dem Assistenten im 1. Weiterbildungsjahr konnte bei den Planungen nicht festgestellt werden. Schlussfolgerungen: Zusammenfassend konnte mit beiden Schaftsystemen die präoperative Planung äußerst zufriedenstellend verwirklicht werden. Dabei ist es unerheblich, ob die Planung vom geübten Operateur oder vom weniger geübten Weiterbildungsassistenten im 1. Ausbildungsjahr durchgeführt wurde.


      
        
Abstract

        

          
Study Aim: Preoperative planning is regarded as an important requirement for successful implantation of a hip replacement. One of the crucial aspects of planning is the restoration of the normal anatomy of the hip as this increases the chances for good clinical function and reduces wear debris. Various systems for restoration of the hip are available including stem systems with different stem sizes and offsets and so-called modular stem systems which have the additional possibility of adjusting the neck length and angle. The aim of this study was to investigate to what extent a good postoperative outcome can be achieved using a modular and a non-modular stem system in comparison with preoperative planning. Furthermore, the study assessed the difference between preoperative planning carried out by a senior surgeon and by an assistant surgeon. Method: Standard preoperative and postoperative digitalised radiographs with an anteroposterior view of the pelvis centred over the pubic symphysis were made. Preoperative planning aimed for exact reconstruction of offset and equal leg length. Preoperative planning and evaluation of the postoperative outcome were performed by digitalised image-analysing software. The symptom-free contralateral hip served as reference for anatomic reconstruction. Results: The postoperative results confirmed the preoperative planning. The preoperative planning was successfully implemented with both systems. Postoperatively, we observed a slightly reduced offset (Group 1: 3.6 mm, Group 2: 3.54 mm) and an increase in leg length of less than 5 mm in both groups. There was no significant difference between the preoperative planning carried out by the senior surgeon and the assistant surgeon. Conclusion: Implementation of preoperative planning with both the modular and the non-modular system was very satisfactory. It was irrelevant if the planning was carried out by a senior surgeon or by an assistant surgeon in the first year of training.
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